

Contactos de Partnerschaft se terminan por envejecimiento de Círculos Perú

En los 38 años de existencia de la Partnerschaft Perú-Friburgo se han perdido más de 100 contactos de Partnerschaft, actualmente tenemos menos de 100 contactos y se va seguir reduciendo. En los últimos años muchos contactos se han perdido por cambio de párrocos, falta de comunicación o transparencia en el manejo de las donaciones. Lamentablemente hasta ahora tenemos párrocos y laicos que no entienden que las experiencias de Partnerschaft son modelos de Iglesia sinodal donde la comunicación, el trabajo en red y la transparencia son clave.

60° Aniversario del Padrinazgo entre la Arquidiócesis de Friburgo y la Iglesia Peruana:

...Confusiones de Párrocos sobre la Partnerschaft según P. Guillermo Inca: P. Guillermo Inca (antes Párroco de la Partner-Parroquia de Sagrada Familia de Lima, ahora Secretario adjunto de la CEP) escribió en 1995 sobre las situaciones de confusión que tiene un Párroco cuando recién conoce a la Partnerschaft cuando cree que es: "...“una ayuda personal al sacerdote” ... o “una institución de ayuda económica” ... o “una obra del sacerdote” ... – ...esto es totalmente contradictorio con lo que significa la Partnerschaft, porque es una hermandad que compromete especialmente a la Iglesia laica; es decir, son los laicos quienes deben hacer suya esta obra de hermandad entre parroquias... (*vean links todo el artículo*)

https://sanjoselima.org/htdocs/partnerschaft/files/60_anyos_padrinazgo_37_anyos_Partnerschaft_Peru_Friburgo.pdf

En este artículo compartimos la situación complicada en la Arquidiócesis de Friburgo que en estos años nos va afectar cada vez más: todos que han estado en comunicación con sus Partner-Parroquias de Friburgo y más aún los que han visitado a Friburgo, se han dado cuenta: hay pocos fieles en las misas, prácticamente no hay jóvenes (cuando visitaron los 50 jóvenes peruanos en el 2023 varias Partner-Parroquias dijeron, no podemos acogerlos, somos pocos y muy mayores). Esto se va agravar aún más ya que Friburgo ha sufrido por los casos de abuso en el 2023 y va tener grandes cambios estructurales: cuando comenzó la Partnerschaft en 1986 hubieron más de 1,000 parroquias, ¡¡en pocos años serán sólo 36 grandes Parroquias!!

Durante el **Encuentro anual de la Partnerschaft de Freiburg en Rastatt que se realizará el 16 de marzo del 2024** invitaron una ponente de la Arquidiócesis de Friburgo para que les explica a los delegados de Partnerschaft donde quedan las experiencias de los Círculos Perú en estas 36 grandes Parroquias.



Foto historio del Encuentro del 2006 en Rastatt, con Lidia Portocarrero, Mons. Salvador Piñeiro, P. Víctor Díaz (+) y P. Felipe Zegarra (+) (ambos sacerdotes lamentablemente ya fallecieron)

El Equipo de **Partnerschaft Bernal** – Piura escribió a finales del 2023 al Consejo Nacional donde ellos lamentan el término del contacto de Partnerschaft con Kirchhard, piden que se les ayude en buscar una nueva Partnerschaft (lo cual es prácticamente imposible) y seguir poder participando en los encuentros regionales.

Todo tiene su tiempo - 36 años de Partnerschaft llegan a su fin (Partnerschaft Kirchhard-Bernal termina)

[https://sanjoselima.org/htdocs/partnerschaft/files/](https://sanjoselima.org/htdocs/partnerschaft/files/Todo_tiene_su_tiempo_Partnerschaft_Kirchhardt_Bernal_termina.pdf)
[Todo_tiene_su_tiempo_Partnerschaft_Kirchhardt_Bernal_termina.pdf](https://sanjoselima.org/htdocs/partnerschaft/files/Todo_tiene_su_tiempo_Partnerschaft_Kirchhardt_Bernal_termina.pdf)

Lo triste es que el Equipo de Partnerschaft de Bernal realiza un trabajo formidable hasta en los anexos de su parroquia, un buen ejemplo de Iglesia sinodal. Ya durante diversos encuentros regionales preguntaron delegados qué es lo que hace el Consejo Nacional frente a la problemática del envejecimiento de los círculos Perú de Friburgo y no asocian todo el esfuerzo y proceso de Partnerschaft Juventud y el intercambio en Friburgo de este año con esta problemática que no es nueva.

El sábado 11 de noviembre del 2023 Jürgen Huber ha participado de manera virtual en el **Encuentro Regional del Sur de Friburgo en Villingen** donde ha tomado este caso del envejecimiento de los círculos Perú como ejemplo que debemos tomar en cuenta como Consejo Nacional.

En la ponencia del 11 de noviembre durante la intervención virtual en Villingen Jürgen Huber ha comentado lo siguiente al respecto:

“...Es de temer que varios contactos de la Partnerschaft lleguen a su fin en los próximos años porque los círculos de Perú en Friburgo se disuelvan por "envejecimiento".

Durante la histórica visita de la Partnerschaft Juventud a Friburgo en julio, hubo varios círculos de Perú que lamentablemente no pudieron acoger a dos jóvenes de su Partner-Parroquia durante una semana.

Pueden imaginarse lo frustrante que fue para ambas partes, ya que las visitas recíprocas han contribuido mucho al desarrollo de los contactos de Partnerschaft.

Una gran **Partnerschaft entre Kirchhardt y Bernal-Piura** llegó desgraciadamente a su fin después de 36 años, en parte debido al envejecimiento, el Círculo de Perú en Kirchhardt se disolvió. Por su parte en Bernal, la Partnerschaft se ha desarrollado mejor que nunca, especialmente los laicos de Bernal, que llevan años haciendo un trabajo de Partnerschaft realmente estupendo en Piura. Ahora quieren dirigirse al Consejo Nacional y pedir que se les permita seguir participando en la Red de Partnerschaft en Perú, incluso en los encuentros regionales. En los encuentros regionales del 2023 en Perú, se preguntó al Consejo Nacional qué está haciendo el Consejo Nacional para combatir el envejecimiento de los círculos del Perú en Friburgo...

...Los lineamientos tienen un pilar que no se comprendió en Friburgo al principio: la organización. Sin una buena organización y una labor educativa a nivel parroquial, diocesano, regional y nacional, las demás dimensiones de espiritualidad, comunicación y solidaridad no habrían podido desarrollarse. Además, la idea del día de oración de la Partnerschaft, el 3 de noviembre, también surgió en Perú. Más recientemente se creó la Partnerschaft Juventud, en la que la delegación más numerosa y joven de Perú visitó

Friburgo en julio de 2023. Esto no fue tan fácil y pasaron casi 10 años hasta que ahora podemos hablar de una Partnerschaft Juventud. Para **Mons. Richard Alarcón**, Arzobispo de Cusco y Presidente del Consejo Nacional, Partnerschaft Juventud y Resucita Perú ahora son signos de esperanza para el futuro....

...Todos podemos estar orgullosos de cómo se ha desarrollado el modelo de la Partnerschaft Friburgo-Perú, muchas gracias a todos/as por su compromiso. Les deseo un buen trabajo en su articulación para encontrar nuevos caminos y construir puentes estables, esto es lo que necesitará la Partnerschaft del futuro, similar a una de las primeras palabras clave con las que me gustaría concluir mi presentación para el Encuentro regional de Villingen:

"Buscar caminos, tender puentes, brindar esperanza" ..."

Lo que hay que resaltar y felicitar a los/as amigos/as de Friburgo es su esfuerzo de organizar Encuentros Regionales de Partnerschaft en el 2023, donde aparte de Villingen hubo en marzo otro Encuentro en Weinheim, donde han visto también la necesidad de articularse mejor:

Durante el **1º Encuentro de Partnerschaft de la Región Norte el 04 de marzo del 2023 en Weinheim** – Arquidiócesis de Friburgo – Alemania uno de los ponentes principales en Weinheim era **José Sayer - Ser Iglesia como Iglesia Universal (vean links):**

https://sanjoselima.org/htdocs/partnerschaft/files/20230304_Jose_Sayer_ponencia.pdf

El Consejo Nacional acogió la propuesta de Bernal y comunicará que pueden seguir siendo parte de la Partnerschaft y de los Encuentros Regionales. Bernal se ha quedado "viudo/a" y se podría reflexionar a nivel diocesano y regional como se podría hacer.

Para los miembros del Consejo Nacional Bernal podría seguir siendo parte de la Partnerschaft y participar en los Encuentros Regionales del Norte. Por tal razón se propuso que durante todos los Encuentros Regionales en el 2024 se va reflexionar al respecto ya que esta situación va tocar a diversas otras Partner-Parroquias en el Perú.

En el Perú debemos mejorar la articulación parroquial, diocesana, regional y nacional para poder acompañar cada vez mejor los contactos de Partnerschaft hacia experiencias de Iglesia sinodal.

Mons. Reinhold Nann, Obispo de Caravelí y Vice-Presidente del Consejo Nacional, concluyó la reunión del Consejo Nacional del 27 de enero del 2024 que el Consejo Nacional de la Partnerschaft es una bonita experiencia de una Iglesia sinodal. Invitamos a todas y todos de la Partnerschaft Perú-Friburgo a seguir comprometiéndose en este esfuerzo hacia una Iglesia sinodal.

Calendario de los Encuentros de Partnerschaft 2024

31 de mayo - 01 de junio del 2024	Encuentro Regional de Lima en Chosica
01-03 de agosto del 2024	Encuentro Regional del Norte en Pacora-Chiclayo
20-22 de setiembre del 2024	Encuentro Regional del Centro en Ayacucho
29-30 de octubre del 2024	Encuentro Regional del Sur en Cusco con la Delegación de Mons. Stephan Burger de Friburgo
01-03 de noviembre del 2024	5° Encuentro Nacional de Partnerschaft Juventud

*Jürgen Huber, secretario del Consejo Nacional de la Partnerschaft,
marzo del 2024*